



Anáhuac
Oaxaca

Fortalecimiento de Ecosistemas Logísticos Regionales para el Nearshoring



Universidad del Mar
mare nostrum veritabile faciendum
Puerto Escondido-Puerto Ángel-Huatulco-Oaxaca

30
AÑOS
Haciendo verdaderamente nuestro el mar

Desafíos Actuales en los Ecosistemas Logísticos Regionales

- Infraestructura logística insuficiente.
- Deficiencia en garantías para condiciones mínimas de confiabilidad.
- Trámites aduaneros complejos.
- Falta de coordinación entre actores clave: empresas, gobierno, proveedores y universidades.





**FORTALECIEN
DO LOS
ECOSISTEMAS
LOGÍSTICOS
REGIONALES**

“Los problemas económicos y sociales que vivimos hoy, NO los podremos resolver con el mismo nivel de pensamiento que nos colocó en esta posición, comencemos por cambiar nuestros paradigmas”



Fortalecer los Ecosistemas Logísticos Regionales

Paradigma de siempre

Nos hacen un favor las empresas extranjeras al colocarse en México, hay que darles todas las facilidades posibles, sino se van a ir a otro lado.

Consecuencias

Industrias mexicanas cada vez con menos valor, desgastes de recursos naturales no sosteniblemente, malos empleos para mexicanos= crecimiento con población empobrecida.



Paradigma nuevo

En México somos **COMPETITIVOS**, **CONFIABLES** y **MUY CONVENIENTES** sobre todo geopolíticamente hablando y nuestra ubicación privilegiada no la tiene otro país.

Consecuencias

El valor actual de México es suficiente para negociar acuerdos que nos aseguren crecimiento, innovación y sostenibilidad.



Fortalecer los Ecosistemas Logísticos Regionales

Paradigma de siempre

Habrá mucho empleo porque se instalarán grandes manufactureras y ensambladoras en las regiones.

Consecuencias

La manufactura crea zonas de pobreza porque solo acumula grupos de obreros, sin posibilidad de movilidad social y los derechos laborales suelen degradarse por el exceso de oferta de obreros.

Paradigma nuevo

Tenemos que asegurar acuerdos en donde se integre la economía doméstica en el ecosistema logístico, en donde la proveeduría incluya a las PyMES locales tanto para productos como para servicios.

Consecuencias

Desarrollo y crecimiento real en las regiones.

Buenos empleos con posibilidad de movilidad social y garantías laborales justas.



Fortalecer los Ecosistemas Logísticos Regionales

Paradigma de siempre

La meta es lograr atraer la mayor cantidad de inversión extranjera.

Consecuencias

No se crea valor para la región, usualmente se consumen recursos y se daña el tejido social, se menosprecia el valor real de México.

Paradigma nuevo

La meta es lograr el mayor desarrollo e innovación constante para México apalancándonos de la inversión y tecnología extranjera.

Consecuencias

Transferencia de tecnología y desarrollo de tecnología propia (patentes), educación de mayor calidad.

Desarrollo compartido de infraestructura (vivienda, hospitales, carreteras, etc.)

Empleos justos



Fortalecer los Ecosistemas Logísticos Regionales

Paradigma de siempre

Estados Unidos es nuestro mejor aliado y con el Nearshoring damos paso a una nueva etapa de desarrollo económico para México.

Consecuencias

El Nearshoring beneficia a empresas de Estados Unidos al reducir costos laborales, tiempos de entrega y aranceles, ellos entran a una etapa de mayor desarrollo económico.

Paradigma nuevo

Para que el Nearshoring nos beneficie tenemos **trabajarlo**, nos toca **construir** ecosistemas logísticos regionales, para subir nuestros niveles de alianza.

Consecuencias

Más y mejores empresas mexicanas, mayor poder económico para convertirnos en super región.



HACER ATRACTIVOS LOS ECOSISTEMAS REGIONALES ATRAE INVERSIÓN EXTRANJERA

- Forjar alianzas público-privadas estratégicas afines a las vocaciones de cada región.
- Fortalecer el comercio intrarregional.
- Asociarse con especialistas en temas de logística y comercio exterior como la ANIERM.
- Diseñar programas de capacitación especializada de la mano de



HACER ATRACTIVOS LOS ECOSISTEMAS REGIONALES ATRAE INVERSIÓN EXTRANJERA

- Involucrar a todos los actores en los términos de negociaciones y acuerdos internacionales, con criterios enfocados al desarrollo y crecimiento, que promuevan condiciones de equilibrio social y económico para el país.



**“HAY QUE QUITARSE LA IDEA DE QUE
LOS MEXICANOS NO PODEMOS SER
LOS MEJORES DEL MUNDO”**



Gracias



Yoani Rodríguez



@yoanirv



Yoani Rodríguez



yoani.rodriguez@anahuac.mx